

Diario Balear.

LUNES 19 DE ENERO DE 1829.

S. Canuto Rei y mártir.

Luna llena á las 12 y 27 minutos de la noche en Cáncer. = Nubes ó nieves.

Sale el sol á las 7 y 11 minutos y se pone á las 4 y 49 minutos.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 18 PARA EL 19.

Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones, sargento de hospital y patrullas Córdoba. = De orden del Escmo. Sr. Capitan general de este ejército y reino = Salvador Valencia.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

EGIPTO. = Alejandria 16 de octubre.

El dia 8 del corriente llegó de Morea el ejército egipcio, compuesto en todo de 15000 hombres, y entre ellos de 5 á 600 enfermos. Ibrahim-bajá lo verificó el 10, á bordo del bergantin egipcio el *Cocodrilo*, despues de una travesía de cinco dias. Infinitos curiosos y cortesanos de todas naciones y religiones habian salido á recibirlo al muelle, donde desembarcó, situado al pie del palacio de su padre, y lo siguieron desde que puso el pie en tierra.

Mehemet Ali estaba sentado sobre cojines con las piernas cruzadas cuando su hijo se acercó á él para besarle los pies, lo que no consintió el bajá, haciéndole sentar á alguna distancia de su persona. La conversacion se limitó á preguntarle quanto tiempo

21
habia tardado en el viage, y si le habia ido bien; pero en medio de esta frialdad, que los turcos tienen por dignidad, se notaba que S. A. se habia conmovido al ver al hijo único que le queda. Concluida la audiencia, que duraria lo mas cinco minutos, pasó Ibrahim á una sala inmediata, en donde fueron admitidos á besarle los pies los cortesanos turcos y europeos.

El 12 salió Ibrahim para el Cairo. Ha corrido la voz de que el bajá estaba en ánimo de entregarle el gobierno del reino, reservándose únicamente lo perteneciente á comercio.

»La fragata francesa la *Belona*, al mando del capitán de navío de Saint Priest, que escoltaba los trasportes franceses que conducian la tropa egipcia, ha tenido la desgracia de encallar á su entrada en este puerto. Ha costado mucho trabajo el ponerla boyante, y se avalúa en 600 francos el daño que ha sufrido. Puede que sea muy del caso advertir á los señores comandantes que vengan por primera vez á estas costas, que nuestros pilotos merecen mas confianza de la que tal vez inspira su aspecto á primera vista, y que la experiencia diaria nos hace ver que indican los escollos mucho mejor que las cartas mas exactas que puedan tenerse á bordo.

»El doctor Pariset se hallaba á bordo de la *Belona* con la comision de sabios jóvenes que una laudable filantropía conduce á estos paises para estudiar en ellos las causas de la peste. El bajá, á quien ha sido presentado, lo ha recibido con la distincion que tanto merece por su gran reputacion, A sus profundos conocimientos, y por el objeto de su viage. ¡Ojalá que sus consejos, que S. A. ha ofrecido seguir, disminuyan la suma miseria del pueblo, que es seguramente una de las principales causas que producen este azote!

Esta comision pasará en breve al Cairo, en donde permanece aun la de sabios anticuarios, haciendo inmensos preparativos para las escavaciones que se propone ejecutar en el terreno donde estuvo situada la antigua Tébas.

Parece que el clima de Egipto no prueba ya á Mr. Drovetti. Poco despues de concluirse las negociaciones que han precedido á la evacuacion de Morea, en las cuales tuvo mucha parte, ha sufrido una peligrosa enfermedad. Dice públicamente que su intencion es volver á Europa la primavera próxima; y con este motivo ha corrido en esta la voz de que se han dado pasos en el ministerio, á fin de que le suceda en el consulado general de Egipto Mr. Mechin, ex-consul de Chipre."

La gaceta universal de Grecia de 11 de octubre (estilo moderno) contiene el siguiente decreto del presidente, respecto á la organizacion de los correos en aquel pais.

ESTADOS DE GRECIA.

El presidente, en vista de la necesidad de facilitar y arreglar la correspondencia del Gobierno y de las diferentes autoridades, decreta lo que sigue:

- 1º Art. 1º Se establecerán correos para la correspondencia entre el Gobierno y las diferentes autoridades del Estado, y estos correos servirán asimismo para las relaciones del público en su correspondencia particular.
- 2º El centro de este establecimiento será la ciudad en que resida el Gobierno.
- 3º El Gobierno nonbrará para dirigirlo un ciudadano griego.
- 4º Se pondrán cajas principales de correos en Argos, Tripolitza, Epidauró, Siray y Egina, ínterin resida allí el Gobierno, y la direccion de ellas se confiará á un comisario de sanidad de cada punto, cui-

4 dando asimismo el Gobierno de nonbrar un demogeronte (senador).

5.º El Gobierno dará la inspeccion local del correo al demogeronte del punto en que esté establecido, si es en Morea ó en el continente, y á un comisario de sanidad, si es en una isla.

6.º El director general trasmitirá las cartas al inspector general, y este á los inspectores particulares.

7.º Los inspectores particulares en sus respectivos distritos harán entregar las cartas á las personas á quienes se dirijan, valiéndose para ello de carteros que deberán tener á sus órdenes.

8.º Por un decreto ulterior se fijará la época de la salida de los correos, y las obligaciones de los directores generales, y de los inspectores generales y particulares. = Poros 6 de octubre de 1828. = *El presidente de Grecia, J. A. Capo d'Istria. = Trikupis, secretario de Estado.*

TURQUÍA = Constantinopla 29 de octubre.

En el último parte que ha dirigido Hussein bey asegura que los rusos siguen estrechando vigorosamente el sitio de Silistria; pero que habian abandonado las posiciones que ocupaban delante de Schumla, lo cual le proporcionaba la facilidad de enviar una parte de su ejército al socorro de la plaza sitiada. El Reis-effendi ha hecho saber á los Ministros europeos el nonbramiento del Capitan bajá para la plaza de gran visir. Se lisonjean por esto algunos diplomáticos de Pera de que esta mudanza podrá ser favorable á sus negociaciones, y producir al instante una suspension de armas. Se ignora aun la suerte que le está reservada al visir destituido; y se cree que no se sabrá hasta que regrese el capidschibachi, el cual ha ido á Provadi á entregar al nuevo visir el hattischerif de su nonbramiento, y el de la destitucion á su antecesor.

Idem 10 de noviembre.

Se asegura que el nuevo gran visir, despues de haber recibido de su antecesor los sellos del imperio, ha levantado el campo de Provadi, y comenzado sus operaciones. Parece que ha destacado hácia Silistria una division de su ejército, mientras que otra ha marchado para observar el cuerpo ruso de Varna, y él se ha dirigido á Rutchuk. La Puerta y el pueblo tienen mucha confianza en sus disposiciones.

Parece que el Gran Señor ha aprobado, aunque solo por un tiempo determinado, el convenio hecho por el bajá de Egipto para la evacuacion de la Morea.

El 27 de octubre entregó al Keis-effendi el enviado de los Países Bajos la declaracion del bloqueo de los Dardanelos que los rusos han publicado.

El 28 se nonbró Capitan bajá á Papuchi Achmet, comandante de Gálata y de Pera, en lugar del que ha sido promovido á la dignidad de gran visir. El que la obtenia no debe su vida sino á los enpeños del Seraskier; pero ha sido desterrado á Gallípoli, adonde ha llegado ya, y se le han confiscado todos sus bienes. Ali-Bey ha sido nonbrado comandante de Gálata y Pera.

En el mismo dia 28 entró en esta capital un destacamento de unos 300 prisioneros rusos.

Segun las cartas de Smirna han sido trasportadas á Jaci cerca de esta ciudad por buques franceses las guarniciones turcas de las plazas de Modon, Coron y Patrás.

El 31 mandó el kaimakan que se enclavase por las orejas en su misma tienda á un panadero, el cual sin embargo logró escaparse; pero habiéndosele aprehendido, y dado parte al kaimakan, hizo este ahorcarle.

El 5 de noviembre se han retirado al arsenal los

buques de guerra turcos que han estado durante el verano cruzando á la entrada del mar Negro; pero se dice que deben marchar inmediatamente á los Dardanelos.

El 6 fue depuesto el scheichulislam, y desterrados dos molahes, porque, segun se dice, habian hecho al Sultán proposiciones de paz.

VALAQUIA = Bucharest. 19 de noviembre.

Desde primeros de este mes se observa en las inmediaciones de Silistria un temporal muy malo, fuertes vientos acompañados de nieve y un frio extraordinario para estos paises; estas circunstancias, al mismo tiempo que imposibilitaban continuar los trabajos del sitio, impedian llegasen con oportunidad los convoyes de víveres para los sitiadores. Por esta razón debe haberse resuelto levantar el sitio de esta plaza durante la estacion tan poco favorable, y de consiguiente el ejército que estaba sitiándola ya ha debido ponerse en camino para la orilla derecha del Danubio; y aun se añade que ya ha llegado á Hirsova.

El feld-mariscal, conde de Wittgenstein, cuyo cuartel general estaba en Hallavasch, pueblo situado en la orilla izquierda del Danubio, no lejos de Silistria, ha partido para Jassi, adonde, segun se dice, se trasladará el cuartel general ruso. Se aguarda en Bucharest al conde Langeron, y el 16 pasó por esta ciudad con direccion á Jassi el teniente general conde de Diebitch, gefe del estado mayor.

RUSIA. = Odesa 14 de noviembre.

Han arribado á este puerto algunos buques procedentes de Varna, de los cuales unos han hecho la travesía en 2 dias, y otros que habian salido algo despues han tardado 20, á consecuencia de las violentas tempestades que han experimentado: por esto se ve lo infundadas que eran las voces que han corrido acerca

de que los turcos habían vuelto á apoderarse de Varna á fines de octubre.

BAVIERA.—Augsburgo 28 de noviembre.

Nuestra Gaceta publica las noticias siguientes con la fecha del 23 de noviembre en las orillas del Danubio.

En las circunstancias en que se encuentra actualmente el Oriente, debia haber entre los ejércitos beligerantes un armisticio que condujese á componerse entre sí las dos Potencias. Es probable que las demas no omitirán ningun esfuerzo para impedir que vuelva á comenzar la lucha. El sitio de Silistria es lo único que en el dia llama la atención al ejército ruso, y los turcos parece que solo estan á la defensiva. El general Wittgenstein ha tomado ya cuarteles de invierno sobre la orilla izquierda del Danubio, y el Capitan bajá, nombrado gran visir, tiene su cuartel general en Andrinópolis, en cuyo campamento se hallan tambien los diplomáticos que negociaron el tratado de Ackerman.”

INGLATERRA.—Lóndres 12 de diciembre.

Los periódicos americanos nos han dado los pormenores de la tentativa de revolucion que ha habido en Bogotá. Siguió á ella un decreto de Bolívar, en que despues de anunciar que habiendo restringido en favor del pueblo la autoridad de que él mismo le habia revestido voluntariamente, declaraba que desde aquel dia usaria del poder que el voto nacional le confió con toda la estension que requerian las circunstancias, y que estas mismas fijarian el tiempo que deberia durar su ejercicio. Puede en verdad colegirse que el presidente ha tomado por un tiempo á su voluntad un poder sin límites. Todos estos sucesos serán sin duda importantes para la historia de la América meridional; pero nosotros no podemos dejar de reparar

en el modo con que han pasado, puesto que el verdadero carácter de los que han hecho en ellos algunos papel debe conocerse por noticias mas circunstancias y mas imparciales de las que ahora hemos recibido. La única cosa que hai cierta es que la América del Sur (lo mismo que la del Norte) es el asiento de una turbulencia general, y de un continuo deseo de mudanzas.

Mientras que el poder de Bolivar ha sido inútilmente atacado en Colombia, se sabe á no dudarlo, que los peruvianos han logrado echar por tierra el gobierno que él ha establecido en la república de Bolivia; y en el dia únicamente puede contar con Colombia. Resta saber si el gobierno absoluto que ha formado será mas estable y mas tranquilo que el sistema republicano que reinaba antes.

(G. de M.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

AL PÚBLICO.

El dia 21 del corriente á las tres de la tarde se principiarán los remates del Real diezmo de verduras del presente año, correspondiente á los pueblos de esta Isla en la casa Administracion principal del Real Patrimonio, bajo el plan de condiciones que tendrá en su poder el corredor Real Damian Marcant. Palma 16 de enero de 1829. = Por mandado de S. S. = Miguel Sastre, escribano interino.

El javeque correo de Barcelona nonbrado S. José, al mando del patron Nicolas Vivó, saldrá para su destino el martes 20 del corriente: admite carga y pasajeros.

Con superior permiso. Inprenta de Felipe Guasp.